



Nomos

# Gerechte Rente?



## Gerechte Rente

Sozialethische Perspektiven einer interdisziplinären  
Sondierung der Alterssicherung

Herausgegeben von Dr. Anna Karger-Kroll  
und Mag. Lars Schäfers

2024, 338 S., brosch., 84,- €

ISBN 978-3-7560-1712-6

(*Ethik in den Sozialwissenschaften | Ethics in the Social  
Sciences, Bd. 5*)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1712-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1712-6)

Der demografische Wandel, veränderte Arbeits- und Lebensformen, eine zunehmende Altersarmut... Das System der Alterssicherung steht aktuell vor vielfältigen Herausforderungen, was dazu führt, dass die Frage nach einer gerechten Rente für viele Menschen von existenzieller Bedeutsamkeit ist. Doch was bedeutet „gerechte Rente“? Dieser Frage geht der Band aus einer sozialetischen und zugleich interdisziplinären Perspektive nach, wobei unterschiedliche Dimensionen von Gerechtigkeit angesprochen werden. Leitend ist dabei die Annahme, dass Reformansätze auf dem Feld der Alterssicherung erst auf Grundlage einer Verständigung

über die mit ihnen verbundenen normativen Geltungsansprüche diskutiert werden können.

## Mit Beiträgen von

Gerhard Bäcker | Florian Blank | Antonio Brettschneider |  
Georg Cremer | Dina Frommert | Andreas Jansen | Anna  
Karger-Kroll | Michaela Kreyenfeld | Arnd Küppers | Andreas  
Lob-Hüdepohl | Christof Mandry | Tatjana Mika | Ursula  
Nothelle-Wildfeuer | Franz Ruland | Lars Schäfers | Sarah  
Schmauk | Jutta Schmitz-Kießler | Johannes Steffen |  
Elisabeth Zschiedrich

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Fair Pensions?



## Gerechte Rente

Sozialethische Perspektiven einer interdisziplinären  
Sondierung der Alterssicherung

Edited by Dr. Anna Karger-Kroll and Mag. Lars Schäfers

2024, 338 pp., pb., € 84.00

ISBN 978-3-7560-1712-6

(*Ethik in den Sozialwissenschaften* | *Ethics in the Social Sciences*, vol. 5)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1712-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1712-6)

Demographic change, changing ways of working and living, increasing poverty in old age... The pension system is currently facing a variety of challenges, which means that the question of a fair pension is of existential importance to many people. But what does a “fair pension” mean? This volume explores this question from a socio-ethical and interdisciplinary perspective, addressing different dimensions of justice. The guiding principle here is the assumption that reform approaches in the field of old-age provision can only be discussed on the basis of an understanding of the normative validity claims.

## With contributions by

Gerhard Bäcker | Florian Blank | Antonio Brettschneider | Georg Cremer | Dina Frommert | Andreas Jansen | Anna Karger-Kroll | Michaela Kreyenfeld | Arnd Küppers | Andreas Lob-Hüdepohl | Christof Mandry | Tatjana Mika | Ursula Nothelle-Wildfeuer | Franz Ruland | Lars Schäfers | Sarah Schmauk | Jutta Schmitz-Kießler | Johannes Steffen | Elisabeth Zschiedrich

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary